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NEGÓCIOS 7

A Defensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG) abriu inscrições para o Mutirão das 
Famílias 2023. A segunda edição estadual será 
realizada em Montes Claros e em outras 50 
unidades da DPMG simultaneamente. Interes-
sados em participar podem se inscrever até o 
dia 28 deste mês. A iniciativa tem o objetivo 
de buscar a conciliação em casos de conflitos 
na área do Direito de Família, tais como re-
conhecimento e dissolução de união estável, 
divórcio, guarda de filhos, alimentos, investi-
gação de paternidade, entre outros.

O Grupo de Atuação Especial de Comba-
te ao Crime Organizado (Gaeco) - Regional 
de Montes Claros do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais (MPMG) conseguiu 
localizar e prender, nesta sexta-feira (3), Al-
vair dos Santos Oliveira, foragido da Justiça. 
Segundo as investigações, ele integrante da 
quadrilha de assalto a bancos com atuação 
nos municípios de Janaúba e em Salto, no 
interior de São Paulo, tendo participado ain-
da de ação de explosão com disparos de ar-
mas longas de grosso calibre em Riacho dos 
Machados.

Presidente da ALMG 
participa da posse de 
conselheiro no TCE

DIVULGAÇÃO

Defensoria Pública abre 
inscrições para o 
Mutirão das Famílias 

MP realiza a prisão de 
mais um foragido do 
programa ‘Procura-se’
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DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

O Fundo das Nações Unidas para Infân-
cia (Unicef ), realizou nesta sexta-feira (3), na 
sede da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) o Encontro Es-
tadual de Adolescentes – Nucas pelo Clima. 

Unicef fez capacitação 
do Selo Unicef na 
Amams

Câmara da Mulher Empreendedora 
realiza evento neste sábado em Moc
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O Foram apresentados à comunidade acadêmi-
ca da Unimontes, os novos diretores do Centro 
de Ensino a Distância (CEAD), professora Cris-
tine Martins de Matos; do Centro de Educação 
Profissional e Tecnológica (CEPT), Otávio Hen-
rique Oliveira Macedo.  Após serem nomeados, 
eles foram apresentados pelo reitor da Unimon-
tes, professor Wagner de Paulo Santiago. 

Unimontes apresenta novos gestores do Hospital 
Universitário, CEAD e CEPT

Hospital Aroldo Tourinho promove
palestra sobre transexualidade 

A Câmara da Mulher Empreendedora de Montes Claros realiza hoje (4), na cidade, a primeira edição do ano do Café Co-
nexão. Evento mensal, no qual acontece uma palestra sobre assunto ligado ao empreendedorismo, em seguida as associadas 
apresentam seus negócios no formato de até 2 minutos. 
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O Hospital Aroldo Tourinho 
promoveu na manhã desta sexta-
-feira, (3), a palestra Pessoas Trans 
– Existências e Lutas por Direitos. 
O objetivo foi conscientizar sobre a 
importância da inclusão da popula-
ção transexual. 

Da esquerda para a direita: o advogado Bernardo Brant, diretor secretário do HAT, enf. Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, superintendente, Letícia Imperatriz, palestrante, o presidente do HAT, professor Paulo César Gonçalves de 

Almeida e o professor Marcelo Brito, palestrante. Ao fundo os participantes do evento
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O estágio não é só para os jovens (Parte 1)

Fobia social sofrida por Key Alves do BBB 23 
em relação ao cantor Michael Jackson

Novos produtos e serviços agregam 
valor e fidelizam cliente PME (Parte 1)

Energia solar: o futuro da 
energia vem do céu

As usinas elétricas de pequeno 
porte surgiram no final do século 
XIX e a primeira residência a ser 
abastecida por energia elétrica foi 
d do inventor Lord Armstrong, em 
1878, em Northumberland, na In-
glaterra. Partiram do princípio da 
roda d’água utilizada por gregos e 
romanos para girar maquinários. 
No entanto, utilizava-se água em 
queda livre para gerar energia, pro-
vinda de desníveis naturais do solo 

de rios, represas e cachoeiras.
Outra forma de gerar eletricida-

de é a partir de recursos naturais 
como com a força dos ventos, co-
nhecida como energia eólica. Em 
1887, na Escócia, o professor James 
Blyth instalou uma torre de dez me-
tros de altura no jardim de sua re-
sidência, produzindo energia para 
iluminar o local. Daí pra frente, 
aerogeradores (enormes turbinas 
eólicas) são instalados estrategica-

mente onde há mais constância de 
ventos fortes, como em regiões li-
torâneas, para captação de ventos e 
conversão em eletricidade.

Mesmo com várias possibili-
dades diferentes de geração de 
energia, muitos países carecem de 
recursos naturais para geração de 
energia de maneira sustentável. 
Nesse sentido, como opção para 
países carentes de outras fontes 
energéticas para gerar eletricidade, 

criou-se a usina termelétrica – ins-
talação industrial utilizada para a 
geração de energia elétrica através 
de um processo que libera ener-
gia pela queima de algum tipo de 
combustível. No entanto, esse é um 
tipo de energia suja, dada às fontes 
de calor utilizadas, como bagaços, 
madeira, óleo combustível, óleo 
diesel, gás natural, carvão natural e 
urânio enriquecido.

Para o futuro a produção de 

energia vem ganhando uma ten-
dência irreversível – e melhor, ao 
alcance do comércio, da indústria e 
de moradores residenciais. A ener-
gia fotovoltaica, conhecida popular-
mente como energia solar, é uma 
fonte de energia renovável prove-
niente do sol, considerada uma al-
ternativa limpa por não emitir gases 
de efeito estufa.

Produzida a partir da luz dos 
raios solares, por meio de sistemas 

fotovoltaicos, conhecidos como kits 
solares, mesmo sem a presença do 
sol, o equipamento capta os raios 
ultravioletas, armazena e converte 
em energia elétrica.

A energia solar tem conquista-
do cada vez mais espaço na matriz 
energética brasileira, não só pela 
sustentabilidade, mas porque em 
toda a extensão territorial, o Brasil 
tem uma ótima incidência de raios 
solares.

Infelizmente, a ocorrência de 
problemas psíquicos e emocionais 
vem crescendo a cada dia, escanca-
rando o que muitos já sabem: a saú-
de mental do ser humano requer 
cuidados e atenção, assim como a 
saúde física.

E no BBB23 uma situação, no 
mínimo curiosa, vem ocorrendo 
com a competidora Key Alves: crises 
e alucinações relacionadas com o as-
tro do Pop Michael Jackson, falecido 
no ano de 2009.

A jogadora de vôlei enfrentou, 
dentro da casa mais vigiada do Bra-
sil, um descontrole emocional moti-
vado por medo e pânico, ao imagi-
nar, refletida no espelho de um dos 
quartos, a presença do cantor. Um 
típico caso de Fobia Social associado 

à crise de ansiedade e pânico.  

E o que vem a ser a Fobia So-
cial? O que Michael tem a ver com 
isso? Vamos lá, a Fobia social é uma 
condição onde há crises súbitas de 
ansiedade, medo, desespero asso-
ciados a sintomas físicos, como: dor 
no peito, falta de ar, tontura, formi-
gamentos, tremores, suor excessivo, 
medo irracional, formigamento das 
mãos, descontrole com crises de 
choro e coração acelerado. A sensa-
ção é de morte ou perda do contro-
le. Os episódios podem acontecer 
sem motivo aparente ou após um 
trauma emocional.

As fobias são exemplos de sin-
tomas de crise de ansiedade e suas 
manifestações podem se dar através 

de sentimentos que evidenciam 
o sofrimento psíquico associado 
à pequenas fragilidades mentais, 
ativadas por um alvo específico ou 
não. No caso de Key Alves, o alvo 
imaginário é o cantor americano de 
sucesso mundial.

E como lidar com essas fobias? 
Na grande maioria dos casos, o fator 
determinante é um gatilho especí-
fico que dispara o medo irracional. 
Esse gatilho pode ter sido causado 
por algum trauma. No caso de Key 
Alves, a dor e o desespero no mo-
mento de crise deixam claros o so-
frimento psíquico.

A exposição, fama, pressão vivida 
dentro da casa do BBB 23 podem 
ajudar na intensificação dos sinto-
mas, projetando reações negativas 

no emocional da jovem. Porém, é 
preciso uma investigação mais pro-
funda do caso, para identificar quais 
os reais gatilhos que associam o 
desconforto dela em relação à figura 
de Michael, que dispara as manifes-
tações de pânico.

A busca por um acompanhamen-
to psicoterápico é fundamental para 
entender quais os gatilhos para iní-
cio dos sintomas e como controlar 
os efeitos perturbadores da doença.

Porém, o mais importante de 
tudo é externar os sentimentos, sem 
medo de ser rotulado como louco, 
uma vez que muitas pessoas sofrem 
com este mal e nem sempre sabem 
como agir.

Existe tratamento e cura para o 
distúrbio em si, além de medica-

mentos que auxiliam no controle 
e redução das crises. No entanto, a 
psicoterapia também é fundamen-
tal, já que atua sobre os desequi-
líbrios bioquímicos que geram os 
efeitos físicos associados à doença, 
além de trabalhar as fobias, a an-
siedade e provocar mudanças com-
portamentais para que o indivíduo 
aprenda técnicas que possam mu-
dar a sua atitude diante dos ataques 
de pânico.

Além disso, é preciso se cons-
cientizar da necessidade de constru-
ção de uma rede de apoio, leituras 
e hobbies, como a música, para 
sentir-se mais forte para lutar contra 
o medo irracional instalado pelas 
alucinações.

Enfim, infelizmente a saúde 

mental ainda é um tabu em nossa 
sociedade e as crises sofridas por 
Key Alves dentro do BBB 23 foram 
motivo de memes e piadas nas redes 
sociais. Expondo a vulnerabilidade 
emocional que pode afetar homens 
e mulheres em diversas faixas etárias 
e em qualquer classe social, estando 
ou não confinados em um reality 
show. O que aprendemos com isso?

Que não podemos julgar a dor 
do outro. Saúde mental não é brin-
cadeira e ao perceber o menor sinal 
de desequilíbrio, deve-se buscar 
ajuda de um profissional qualifica-
do que irá, através de ferramentas 
adequadas, identificar o problema 
e dar a tratativa correta para que se 
consiga viver de forma plena, saudá-
vel e equilibrada.

Este cenário tem apresentado 
um mar de oportunidades para 
as Paytechs que estão ganhando 
mais espaço no mercado, apro-
fundando relações com os clien-
tes e criando linhas de negócio. 
Elas por meio de soluções e ser-
viços customizados, apoiados em 
arquiteturas modernas, escaláveis 
e sustentados por dados e inteli-

gência artificial, estão ofertando 
serviços de valor agregado ao 
cliente que vão além dos tradicio-
nais serviços financeiros, como 
por exemplo, programas de ges-
tão de fornecedores e folha de 
pagamento.

E então? O que fazer para con-
seguir extrair todo o potencial 

deste mercado tão exigente e pro-
missor e também se defender da 
concorrência? O estudo aponta 
um caminho composto por três 
pilares que resumo a seguir.

Primeiro é necessário avaliar e 
REALINHAR suas prioridades com 
a mudança da dinâmica do merca-
do das PMEs e definir abordagens 
para criar relevância nos serviços 

ofertados e com isso aumentar a 
penetração no mercado. Em se-
guida, é preciso IMPLEMENTAR 
uma plataforma de pagamentos 
moderna, conectada e alimenta-
da por dados padronizados para 
viabilizar a entrega de serviços di-
ferenciados por meio de integra-
ções com o ecosistema de meios 
de pagamento. E por último, 

EXPLORAR oportunidades para 
aumentar as capacidades e conhe-
cimento existentes por meio do 
uso de tecnologias inovadoras, 
como por exemplo, Distributed 
Ledger Technology (Blockchain). 
Ainda, estar atento as prioridades 
e tendências de setor abordadas 
por instituições com FEBRABAN 
e Banco Central, com isso iden-

tificar potenciais nichos a serem 
atendidos e investir em Provas 
de Conceito (POC) ou Minimum 
Viable Products (MVPs) para assim 
estar a frente dos concorrentes. 
O futuro (próximo) promete ser 
muito mais ágil e seguro, e quem 
estiver preparado para oferecer 
esses valores ao seu consumidor 
irá dominar o mercado.

Com o mercado de trabalho 
instável e dificuldades de recoloca-
ção, muitas pessoas buscam novas 
oportunidades em outras áreas. 
Ademais, após a pandemia, houve 
uma mudança de mentalidade da 
população e os cidadãos passaram 
a enxergar valor em outras coisas. 
Entretanto, os desafios são maio-
res para os mais velhos. Contudo, 
não existe uma idade limite para 
começar uma carreira do zero e 
correr atrás do seu sonho. Dessa 
forma, esses corajosos também 
têm a possibilidade de estagiar. Va-
mos falar sobre esse assunto.

COMO É O MERCADO PARA 
AS PESSOAS COM MAIS IDADE?

Muitas vezes, existe um precon-
ceito com esse grupo. Ademais, 
vários gestores ficam com receio 
de contratá-los e sofrerem com o 
abandono, seja pela questão finan-
ceira ou de hierarquia. No entan-
to, o estágio vai muito além disso. 
A modalidade proporciona desen-
volvimento profissional e é uma 
excelente chance de entrar para 
o mundo corporativo e adquirir 
experiência na área de formação. 
Os integrantes aproveitarão para 
fazer boas redes de relacionamen-
to e abrir portas para um futuro de 
sucesso.

Embora seja fundamental abrir 
espaço para os jovens, contar 

com um time diversificado pode 
ter inúmeros benefícios. Afinal, 
eles trazem vivências passadas, 
situações difíceis e superadas, um 
contraponto e o olhar de outro 
público. Logo, a chance de obter 
um bom resultado é muito maior. 
Sendo assim, separei alguns pas-
sos para os candidatos seguirem e 
conquistarem a vaga desejada:

Realize um planejamento: é 
preciso, em primeiro lugar, traçar 
um bom plano, considerando as 
possibilidades e alinhando com os 
objetivos ou necessidades pesso-
ais. Analise os motivos para tomar 
essa decisão e se seus problemas 
serão resolvidos com essa troca de 
rumo. Também é fundamental se 
programar financeiramente para 
esse recomeço.

Volte a estudar: para ser esta-
giário, deve estar matriculado em 
uma instituição de ensino médio, 
superior, técnico, ou na educação 
para jovens e adultos - EJA. Entre-
tanto, ler artigos, assistir a vídeos 
e fazer cursos profissionalizantes 
também fortalece o seu currículo. 
Sempre é bom lembrar: quem faz 
pós-graduação, mestrado ou dou-
torado também pode se tornar um 
participante.

Faça networking: crie novos 
contatos, resgate relações profis-
sionais e acadêmicas antigas. Par-

ticipe de palestras e workshops. 
Mantenha as redes sociais atualiza-
das, especialmente o LinkedIn. É 
essencial demonstrar para os seus 
colegas da nova profissão o co-

nhecimento e a vontade de atuar. 
Assim, você sempre será lembrado 
quando precisarem ocupar uma 
lacuna.

Mostre-se flexível e adaptável: 

as empresas buscam essas carac-
terísticas em colaboradores mais 
maduros. Pesquise sobre a corpo-
ração, mostre interesse em fazer 
parte da equipe e contribuir para 

o desenvolvimento dela, seja ver-
dadeiro e amistoso. Você também 
precisará se adaptar às novas fun-
ções, gerações e ideias do mundo 
atual.
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Presidente da ALMG participa da Presidente da ALMG participa da 
posse de conselheiro no TCEposse de conselheiro no TCE

Duas medidas provisórias perdem Duas medidas provisórias perdem 
eficácia no domingo; ainda restam 24 eficácia no domingo; ainda restam 24 
em tramitaçãoem tramitação

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
Tadeu Martins Leite (MDB), com-
pareceu na posse do ex-presidente 
da ALMG, Agostinho Patrus, como 
conselheiro do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais (TCE-
-MG). A solenidade, no Auditório 
Vivaldi Moreira, foi marcada pela 
presença de diversas autoridades 
políticas mineiras. 

Na ocasião, o ex-presidente 
também recebeu o colar de mérito 
do TCE, que havia sido agraciado 
a ele em 2020, mas não pôde ser 
entregue na ocasião, por conta da 
pandemia.

Em entrevista à TV Assembleia, 
o presidente Tadeu Martins Leite 
destacou a importância do trabalho 

do TCE para o Estado e ressaltou 
sua expectativa de que Agostinho 
Patrus continuará a servir ao inte-
resse público e ao povo mineiro em 
sua nova função. 

O novo conselheiro frisou que 
seu trabalho de 16 anos como par-
lamentar na ALMG o ensinou mui-
to e ressaltou algumas conquistas 
para a Casa e para o povo mineiro 
nesse período. Ele citou, por exem-
plo, o Recomeça Minas, iniciativa 
que debateu a retomada do desen-
volvimento econômico do Estado 
após a pandemia.

Também lembrou do Força Fa-
mília, auxílio emergencial no valor 
de R$ 600,00 que foi pago a pesso-
as em condições de extrema pobre-
za em Minas Gerais e foi resultado 

de lei proposta e aprovada pelos 
parlamentares mineiros.

“Toda instituição desse País tem 
o dever de mover esforços em prol 
dos mais desvalidos”, destaca o 
ex-deputado estadual e novo con-
selheiro do TCE, Agostinho Patrus

O TCE-MG é o órgão de contro-
le externo da gestão dos recursos 
públicos estaduais e municipais. 
Dentre suas competências, des-
tacam-se a apreciação das contas 
prestadas, anualmente, pelo gover-
nador e prefeitos dos municípios 
mineiros; o julgamento das contas 
dos administradores e demais res-
ponsáveis por dinheiro, bens ou va-
lores públicos; e a fiscalização dos 
procedimentos licitatórios em todo 
o Estado. (Portal ALMG)

Duas medidas provisórias ain-
da não analisadas na Câmara dos 
Deputados perdem a eficácia nes-
te domingo (5): as MPs 1135/22 
e 1136/22, ambas editadas pelo 
governo Bolsonaro.

A primeira permitiu ao gover-
no adiar os repasses orçamentá-
rios aos setores da cultura e de 
eventos previstos nas leis Paulo 
Gustavo, Aldir Blanc 2 e do Pro-
grama Emergencial de Retomada 
do Setor de Eventos (Perse). O 
texto chegou a receber 44 emen-

das.
A segunda MP limitou o uso 

de recursos do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDCT). Ela rece-
beu 15 emendas de deputados e 
senadores.

COMO É A TRAMITAÇÃO

Uma medida provisória vigo-
ra por 60 dias, prorrogáveis por 
mais 60. Depois disso, se não ti-
ver sido votada nas duas Casas do 

Parlamento (Câmara e Senado), ela 
“caduca”, ou seja, perde a validade.

A Constituição determina que as 
relações jurídicas estabelecidas por 
uma MP não aprovada podem ser 
definidas pelo Congresso, por meio 
de decreto legislativo. Se o fizer até 
60 dias após a caducidade, os atos 
praticados durante a vigência da MP 
são convalidados.

Ainda existem outras 24 me-
didas provisórias pendentes de 
votação no Parlamento. (Agência 
Câmara)

Solenidade de posse aconteceu nesta quinta-feira (2)

Ex-presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, Agostinho Patrus tomou posse hoje 
no Tribunal de Contas do Estado



Montes Claros, sábado e domingo, 4 e 5.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Unicef fez capacitação do Selo Unicef Unicef fez capacitação do Selo Unicef 
na Amamsna Amams

Defensoria Pública abre inscrições para Defensoria Pública abre inscrições para 
o Mutirão das Famílias o Mutirão das Famílias 

Governo do Estado publica edital para Governo do Estado publica edital para 
fornecedores do Leite de Minas fornecedores do Leite de Minas 

Rede de atenção à Rede de atenção à 
saúde bucal atende saúde bucal atende 
94 mil casos em 94 mil casos em 
Montes ClarosMontes Claros

O Fundo das Nações Unidas para 
Infância (Unicef ), realizou nesta 
sexta-feira (3), na sede da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) o Encontro 
Estadual de Adolescentes – Nucas 
pelo Clima. O evento faz parte da 
agenda do Selo Unicef 2021-2024 
e contou com as participações do 
Centro Dom José Brandão de Cas-
tro (CDJBC) parceiro técnico do 
Unicef e dos seus apoiadores em 
Minas Gerais, a Associação Brasilei-
ra de Ações Integradas para o De-
senvolvimento Humano (ABRADH) 
e Amams. O encontro reuniu repre-
sentantes de municípios mineiros 
engajados nas ações de participa-
ção cidadã de adolescentes.

Conforme disse a representante 
da ABRADH, Raquel Luar, este foi 
o primeiro encontro a reunir me-

ninos e meninas presencialmente 
na atual edição do Selo Unicef. Ela 
salientou que o evento tem como 
objetivo estimular a reflexão sobre 
como uma alimentação saudável 
pode ser instrumento de preser-
vação ambiental, como também os 
impactos ambientais das mudanças 
climáticas.

A representante do Unicef, Luiza 
Leitão, destacou a importância do 
Selo Unicef. Segundo ela, é uma 
iniciativa para fortalecer as políti-
cas públicas voltadas às crianças e 
aos adolescentes em mais de 2 mil 
municípios do Semiárido e da Ama-
zônia. “O Unicef estimula e apoia 
os municípios a garantir o cumpri-
mento do Estatuto da Criança e do 
Adolescente e avançar em direção 
aos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS). A experiência 

com as edições anteriores mostra 
que os municípios que participam 
do Selo Unicef avançam mais na 
melhoria de indicadores sociais da 
infância e adolescência do que mu-
nicípios das mesmas regiões que 
não participam da iniciativa”.

A psicóloga e coordenadora do 
departamento de Assistência Social 
da Amams, Laila Souza, lembrou 
que as ações do Unicef realizadas 
na região contam com o apoio da 
Amams desde o ano de 2017. “A 
participação da Amams como apoia-
dora visa contribuir e aprimorar as 
políticas públicas junto aos muni-
cípios da região. Contribuímos no 
processo de orientação junto aos 
municípios e ajudamos os municí-
pios a trabalhar de forma interseto-
rial e alcançar uma maior eficácia na 
gestão municipal”. (Ascom Amams) O evento realizado no auditório da Amams

Edição será realizada em Montes Claros e em outras 50 unidades doestado com sessões de 
conciliação em março
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O A Defensoria Pública de Minas 
Gerais (DPMG) abriu inscrições 
para o Mutirão das Famílias 2023. 
A segunda edição estadual será 
realizada em Montes Claros e em 
outras 50 unidades da DPMG si-
multaneamente. Interessados em 
participar podem se inscrever até 
o dia 28 deste mês.

A iniciativa tem o objetivo de 
buscar a conciliação em casos de 
conflitos na área do Direito de Fa-
mília, tais como reconhecimento e 
dissolução de união estável, divór-
cio, guarda de filhos, alimentos, 
investigação de paternidade, entre 
outros.   

A expectativa é a de que, en-
tre os dias 13 e 17/3, período em 
que serão agendadas as sessões de 

conciliação, sejam realizadas 1,5 
mil sessões de conciliação entre as 
partes.

PÚBLICO-ALVO -- O mutirão é 
voltado principalmente para cida-
dãos de baixa renda, que necessi-
tam do atendimento jurídico gra-
tuito da DPMG, realizado por meio 
da Coordenadoria de Projetos, 
Convênios e Parcerias (CooProC).

O Mutirão das Famílias tem o 
objetivo de fomentar atividades ex-
trajudiciais, priorizando o uso de 
métodos alternativos de solução 
de conflitos, contribuindo, assim, 
para a conciliação e incentivando 
os envolvidos a participarem ati-
vamente das decisões que envol-
vam sua família.

Em 2022 a iniciativa foi reali-
zada em 42 unidades da Defenso-
ria Pública, com a promoção de 
2.311 sessões de conciliação, das 
quais 66% terminaram em acordo 
entre as partes.

O primeiro Mutirão das Fa-
mílias foi realizado em 2015, 
em Uberlândia, e se repetiu na 
unidade em 2017, 2018 e 2019. 
Também ocorreu nas unidades 
de Ribeirão das Neves (2016), 
Belo Horizonte (2019), Patrocínio 
(2019 e 2020), Ituiutaba (2021) e 
Ponte Nova (2021). Em 2022 to-
mou forma simultânea, abrangen-
do várias unidades da DPMG no 
estado. Até 2021, 8.161 pessoas 
foram atendidas pela iniciativa. 
(Agência Minas)

Após habilitar 517 entidades e 
equipamentos públicos socioassis-
tencias a receberem o leite bovino 
pasteurizado para distribuir a famí-
lias em situação de vulnerabilidade 
social, por meio do Programa-piloto 
Leite de Minas, o Idene lança o Edi-
tal 001/2023 para credenciamento 
de fornecedores, conforme publi-

cação no Diário Oficial de Minas 
Gerais, nessa sexta-feira (3/2). Essa 
etapa visa atrair cooperativas e 
laticínios capazes de realizar a dis-
tribuição do produto para comple-
mentar a alimentação de famílias 
vulneráveis do Norte de Minas, Nor-
deste e Vale do Rio Doce. 

O credenciamento de fornece-

dores é um novo passo para implan-
tação do Programa Leite de Minas 
para que possa ser implementada 
a entrega gratuita do leite bovino 
nas regiões do Idene. O número 
de entidades socioassistenciais ha-
bilitadas foi expressivo, contudo, 
o atendimento dependerá de for-
necedores aptos e próximos dos 

A Rede de Atenção à Saúde 
Bucal de Montes Claros atende 
94.001 pessoas em 2022, sendo 
22.258 atendimentos odontoló-
gicos e 71.753 procedimentos 
especializados, além de entregar 
mais de 1.326 próteses dentárias. 
A rede conta atualmente com 
126 equipes nas unidades da 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF), dois serviços de Odonto-
logia Hospitalar, um Laboratório 
Regional de Prótese Dentária e 
três Centros de Especialidades 
Odontológicas (CEOs), que reali-

zam atendimentos especializados 
nas áreas de: Cirurgia Bucomaxi-
lofacial, Estomatologia, Próteses 
Dentárias, Atendimento a Pacien-
tes Especiais (PNE), Endodontia 
e Periodontia.

As equipes de Saúde Bucal re-
alizam ações de promoção, pre-
venção, diagnóstico, tratamento, 
reabilitação e manutenção, cons-
cientes de que, muito além da 
estética e do bem-estar, manter 
a saúde bucal em dia é essencial 
para prevenir o câncer bucal e di-
minuir o risco de processos infla-

matórios e infecciosos crônicos, 
que podem agravar ou provocar 
algumas doenças.

O atendimento de Urgência 
Odontológica na UPA Chiquinho 
Guimarães e no Pronto Atendi-
mento Alpheu de Quadros fun-
ciona das 7 às 11 e das 13 às 17 
horas, além do plantão noturno, 
das 18 às 22 horas. As Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) dos bair-
ros Esplanada, Maracanã, Santos 
Reis e Village do Lago também 
contam com plantão, das 18 às 
22 horas. (Ascom PMMC)

endereços. 
Além do desenvolvimento so-

cial, o programa visa também ao 
desenvolvimento econômico, in-
centivando a produção de leite, 
pelos agricultores familiares, a fim 
de fortalecer o setor produtivo local 
e regional com a geração de novos 
empregos e renda para a agricultura 

familiar. 

CADASTRAMENTO  - O Idene 
informa que o Edital 001/2023 de 
Chamamento Público permite a 
inscrição de cooperativas e outras 
organizações formalmente constitu-
ídas como pessoa jurídica de direito 
privado que detenham a Declaração 

de Aptidão ao Programa Nacional de 
Agricultura Familiar - Pronaf - DAP 
Especial Pessoa Jurídica ou Cadas-
tro Nacional da Agricultura Familiar 
(CAF). A expectativa é de atrair uma 
boa quantidade de interessados ap-
tos do ponto de vista legal, técnico 
e logístico para atender ao progra-
ma Leite de Minas. (Agência Minas)
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Hospital Aroldo Tourinho promove Hospital Aroldo Tourinho promove 
palestra sobre transexualidade palestra sobre transexualidade 

Montes Claros recebe 1,2 mil vacinas Montes Claros recebe 1,2 mil vacinas 
para crianças de até quatro anos para crianças de até quatro anos 

Moc compra R$ 153,8 Moc compra R$ 153,8 
mil em procedimentos mil em procedimentos 
de diagnóstico por de diagnóstico por 
medicina nuclear in vivo medicina nuclear in vivo 

O Hospital Aroldo Tourinho 
promoveu na manhã desta sexta-
-feira, (3), a palestra Pessoas Trans 
– Existências e Lutas por Direitos. 
O objetivo foi conscientizar sobre 
a importância da inclusão da po-
pulação transexual. 

Para abordar o assunto fo-
ram convidados os integrantes 
da Aliança LGBTI+ Estadual e 
Nacional em Montes Claros, ad-
vogado e professor universitário 
Marcelo Brito, que é coordenador 
do Projeto Inserto (Núcleo pela 
Diversidade Sexual e de Gênero) 
da Unimontes e integrante da 
Comissão da Diversidade Sexual 
e de Gênero da 11ª Subseção da 
OAB, e a cientista social Letícia 
Imperatriz, mulher trans, negra, 
mestranda em Desenvolvimento 
Social/Unimontes e conselheira 
Estadual de Direitos Humanos em 
Minas Gerais.

Temas como aceitação, empre-
gabilidade e atendimento foram 
trazidos aos profissionais do HAT, 
além de abordadas iniciativas pro-
movidas visando à inclusão do 
público trans e os desafios ainda 
encontramos na sociedade. Os 
palestrantes também esclareceram 
dúvidas pertinentes ao atendi-
mento a pessoas transexuais e o 

universo LGBTQIA+, entre elas, 
as diferenças entre questões de 
sexualidade e de gênero.

“Nós estamos muito felizes 
com essa parceria entre o Hos-
pital Aroldo Tourinho, a Aliança 
LGBTI Montes Claros e o Projeto 
de Extensão Inserto - Núcleo de 
Diversidade Sexual e de Gênero 
da Unimontes”, disse o advogado 
Marcelo Brito. “O Hospital Aroldo 
Tourinho toma um protagonismo 
muito importante neste contexto, 
que é de um tratamento mais hu-
manizado e adequado às realida-
des da comunidade LGBTQIA+, 
estando atento ao respeito, ao uso 
do nome social e às realidades 
tanto da diversidade de gênero 
quanto da sexualidade”, comple-
tou. 

“Ainda há muita luta em favor 
dos direitos das pessoas trans, 
principalmente melhorias a se-
rem feitas em prol da diversidade 
na área da saúde, especialmente 
no atendimento, que vai desde 
a recepção até os consultórios”, 
destacou a superintendente do 
HAT, enfermeira Ana Paula Lopes 
Santos Guerra. “Um dos confli-
tos mais recorrentes no sistema 
de saúde quando falamos da po-
pulação LGBTQIA+ é o respeito 

ao nome social de pessoas trans. 
O Hospital Aroldo Tourinho tem 
respeitado esse direito, tratando-
-as como elas querem e devem ser 
chamadas”, complementou. 

A palestrante Letícia Imperatriz 
agradeceu a oportunidade de falar 
com a comunidade hospitalar so-
bre a realidade das pessoas trans 
e destacou o pioneirismo do HAT 
no acolhimento aos transexuais. 
“O Aroldo Tourinho foi o primeiro 
hospital a destacar o nome social 
de uma mulher trans no painel ele-
trônico. Só temos que parabenizar 
mediante a essas necessidades tão 
mínimas que a gente busca, que são 
o respeito e a inclusão. E promover 
essa palestra é um momento histó-
rico, é marcante. Esse processo de 
escuta que estamos recebendo aqui 
deveria ser feito em todos os luga-
res”, disse Letícia. 

Para o presidente do HAT, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de 
Almeida, “é preciso cada vez mais 
dar voz e melhorar a integração 
da diversidade no ambiente hos-
pitalar”, em especial, “adequar 
o atendimento sem distinção de 
quaisquer pluralidades. Tão urgen-
te quanto à inclusão da população 
LGBTQIAP+, é ampliar a escuta a 
este público, a fim de reconhecer 
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Da esquerda para a direita: o palestrante, professor Marcelo Brito, o vice-presidente do HAT, 
professor Cláudio Medeiros Santos, a palestrante Letícia Imperatriz, o presidente do HAT, professor 

Paulo César Gonçalves de Almeida, a superintendente, enf. Ana Paula Lopes Santos Guerra e o 
diretor secretário do HAT, Advogado Bernardo Brant

suas necessidades”. 
O presidente afirmou que “vi-

vemos um momento histórico de 
mudanças de atitude, de reconhe-
cimento, mas, sobretudo cumpri-
mento da legislação”. E reafirma o 
comprometimento do HAT com a 
inclusão: “Respeitar as diferenças é 
um dever. No caso das pessoas trans, 
o Hospital Aroldo Tourinho vai mais 
do que nunca tomar atitudes e de-

senvolver ações para respeitá-los e 
respeitá-las, transformando o respei-
to, com atitudes a partir da recep-
ção, na acolhida, na assistência”. 

Por fim, o presidente reforçou a 
importância de eventos como esse e 
agradeceu aos palestrantes. “Fomen-
tar esse debate junto à comunidade 
hospitalar é essencial para construir-
mos uma sociedade mais inclusiva. 
Agradecemos a orientação que ti-

vemos do professor Marcelo Brito 
e Letícia Imperatriz. Nós estamos 
dispostos e, mais do que nunca, em-
penhados, em transformar o Arol-
do Tourinho cada vez mais em um 
hospital de acolhimento de amor 
e de carinho com os seus clientes, 
independente do gênero, da catego-
ria econômica e da posição social”, 
finalizou o professor Paulo César. 
(Ascom HAT)

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) informa que recebeu 180 
mil doses da vacina Pfizer contra a 
Covid-19 destinados a crianças de 
seis meses até quatro anos de ida-
de. Desse quantitativo, 1.250 serão 
destinadas a Montes Claros. As 
doses foram encaminhadas para a 
Central Estadual da Rede de Frio, 
em Belo Horizonte, que confere 
e separa os Imunobiológicos para 
serem enviados às Unidades Regio-
nais de Saúde. As doses chegarão 
em Montes Claros na segunda-fei-
ra. 

As demais Unidades Regionais 
de Saúde estão agendando com a 
Central Estadual da Rede de Frio 
para retirada das vacinas a partir 
desta sexta-feira (3/2). De acordo 
com a Nota Técnica 1/2023, da Co-
ordenação Geral de Incorporação 
Científica e Imunização do Minis-
tério da Saúde (NT 1/2023-CGICI/
DIMU/SVSA/MS), crianças de 6 
meses a menos de 3 anos que já 
iniciaram o esquema com a vaci-
na Pfizer (frasco de tampa vinho) 
devem completar o esquema pri-
mário (básico) de três doses com 
a mesma vacina, respeitando os in-
tervalos definidos pelo Programa 

Nacional de Imunizações (PNI), de 
quatro semanas entre a primeira e 
a segunda dose, e de oito semanas 
entre a segunda e a terceira dose.

Já crianças na faixa etária de 6 
meses a menos de 5 anos que ain-
da vão iniciar a vacinação contra 
Covid receberão o imunizante da 
Pfizer no esquema primário de três 
doses, com intervalo de quatro se-
manas entre a primeira e a segun-
da dose, e de oito semanas entre 
a segunda e a terceira dose. Des-
taca-se que os esquemas primários 
de vacinação (básicos) devem ser 
realizados utilizando-se a mesma 
vacina.

O município de Montes Claros 
comprou R$ 153.838,98 de pro-
cedimentos de diagnóstico por 
medicina nuclear in vivo, para 
atender aos usuários do SUS no 
Centro de Imagens do Norte de 
Minas, conforme o processo: nº 
548/2019 – modalidade: inexigi-
bilidade 0127/2019 publicado no 
diário oficial. Acresce-se ao valor 
previsto na cláusula segunda do 
contrato original, a quantia de R$ 
76.911,06 que equivale a 99,97% 
do total contratado e será financia-

do com o recurso BLMAC. O con-
trato assinado e, 28 de dezembro 
só foi publicado agora.

Desde dezembro do ano passa-
do, a Prefeitura de Montes Claros 
está realizando credenciamento 
de empresas especializadas na rea-
lização de procedimentos de diag-
nóstico e tratamento por medicina 
nuclear in vivo para atender os 
usuários do Sistema Único de Saú-
de (SUS) atendidos pela Secretaria 
Municipal de Saúde. Os serviços 
serão contratados com recursos 

alocados na Programação Pactuada 
Integrada – PPI Assistencial, no va-
lor de R$ 419 mil. No julgamento 
e classificação das propostas para 
a divisão de cotas serão considera-
dos critérios ligados à capacidade 
instalada e técnica dos prestadores 
de serviço, que serão averiguados 
mediante avaliação do Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde. A Secretaria Municipal de 
Saúde ainda poderá realizar visitas 
técnicas para subsidiar a distribui-
ção das cotas. (GA)
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Unimontes apresenta novos gestores Unimontes apresenta novos gestores 
do Hospital Universitário, CEAD e do Hospital Universitário, CEAD e 
CEPTCEPT

CIB-SUS aprova investimento de R$ 94,3 CIB-SUS aprova investimento de R$ 94,3 
mi em 29 hospitais do Norte de Minasmi em 29 hospitais do Norte de Minas

Repasses para hospitais das principais Repasses para hospitais das principais 
cidades da regiãocidades da região

Foram apresentados à comu-
nidade acadêmica da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
- Unimontes, os novos diretores 
do Centro de Ensino a Distância 
(CEAD), professora Cristine Mar-
tins de Matos; do Centro de Edu-
cação Profissional e Tecnológica 
(CEPT), Otávio Henrique Oliveira 
Macedo.  Após serem nomeados, 
eles foram apresentados pelo rei-
tor da Unimontes, professor Wag-
ner de Paulo Santiago, e pelo vi-
ce-reitor, Dalton Caldeira Rocha.

A cerimônia de apresentação 
da diretora do CEAD, professora 
Christine Martins de Matos acon-
teceu na sede da unidade. Em 
seguida, o reitor e o vice-reitor 
estiveram no CEPT, onde foi apre-
sentado o novo diretor, Otávio 
Henrique Oliveira Macedo. 

O reitor Wagner de Paulo San-
tiago ressaltou a importância da 
busca de maior proximidade com 
os setores para fazer uma gestão 
participativa, visando também 
melhorar as atividades de ensino, 
pesquisa e extensão e a prestação 
de serviços da universidade. 

“O nosso objetivo é manter as 
portas abertas para que essa ges-
tão seja realizada de forma trans-
parente e com a participação de 
todos. Quero visitar os setores do 
nosso campus-sede e dos demais 
campi para ouvir as pessoas para 
que elas saibam que podem con-
tar com a reitoria”, disse Wagner 
Santiago. 

A nova diretora do CEAD, é 
doutoranda em Ciência da Infor-
mação pela Universidade Federal 
de Santa Catarina (2019-2023), 
lotada no Departamento de Ciên-
cias da Computação da Unimon-
tes, na subárea de Engenharia de 
Software. Ela tem experiência em 
Sistemas de Informação, atuan-
do principalmente nos seguintes 
temas: Engenharia de Software, 
Qualidade de Software, Desen-
volvimento e Projeto de Sistemas, 
Gestão da Informação, Tecnolo-
gias da Informação e Tecnologias 
na Educação.

Já o novo diretor do CEPT, 
Otávio Henrique Oliveira Macedo 
é servidor de carreira da Unimon-
tes e estava lotado no Hospital 

Universitário.

HOSPITAL TEM NOVO 
SUPERINTENDENTE

O Hospital Universitário da 
Unimontes, também conta com 
novo superintendente: professor 
Carlos Eduardo D´Angelis. Ele 
foi apresentado aos servidores 
e equipes no dia 26 de janeiro, 
quando recebeu a visita dos no-
vos dirigentes da Universidade. 

“Encaro esse grande desafio 
com coragem e bom ânimo. Ain-
da estou em processo de adapta-
ção, me aprofundando às normas 
e questões gerenciais do maior 
hospital 100% público de Montes 
Claros. As minhas expectativas 
sempre serão as melhores”, afir-
mou D`Angelis. 

Biomédico e doutor em Ciên-
cias Farmacêuticas (2011) pela 
Universidade de São Paulo (FCFR-
P-USP), Carlos D’Angelis possui 
quase 20 anos de experiência na 
área da saúde, sendo atualmente 
professor efetivo e pesquisador 
do departamento de Fisiopatolo-

Vinte e nove hospitais da ma-
crorregião de saúde do Norte 
de Minas terão neste ano aporte 
financeiro superior a R$ 94,3 mi-
lhões para investimentos no cus-
teio e melhoria de serviços pres-
tados à população. As instituições 
estão sediadas em 24 municípios 
jurisdicionados à Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros (SRS) e às Gerências Regio-
nais de Saúde (GRS) de Januária e 
Pirapora.

Nessa sexta-feira (3), durante 

reunião da Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único 
de Saúde (CIB-SUS), realizada no 
auditório da Prefeitura de Montes 
Claros, os gestores do Norte de 
Minas aprovaram a utilização dos 
recursos por parte dos hospitais. 
As propostas apresentadas pelas 
instituições e encaminhadas pelos 
municípios já haviam sido apre-
sentadas em reunião do Comitê de 
Atenção Hospitalar, realizada na 
segunda quinzena de janeiro.

A CIB-SUS contou com a parti-

Em dezoito hospitais sediados 
em 14 municípios que compõem 
a área de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros a previsão é de que nes-
te ano serão investidos mais de R$ 
68,9 milhões nas instituições con-
templadas pelo Valora Minas. Os 
maiores aportes serão destinados 
à Santa Casa de Montes Claros (R$ 
18,1 milhões); Hospital Aroldo 
Tourinho (R$ 7,6 milhões); Hos-
pital Santo Antônio, de Taiobeiras 
(R$ 7,3 milhões); Hospital Regio-

nal de Janaúba (R$ 6,3 milhões); 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (R$ 5,4 milhões) e Hos-
pital Dilson Godinho (R$ 4,7 mi-
lhões).

Ainda na área de jurisdição 
da SRS serão contemplados com 
investimentos do Valora Minas as 
seguintes instituições: Fundação 
de Assistência Social de Janaú-
ba (Fundajan - R$ 3,7 milhões); 
Hospital das Clínicas Dr. Mário 
Ribeiro (R$ 2 milhões); Hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Predilia-

no Santana, de Salinas (R$ 1,9 
milhão); Hospital Municipal Dr. 
Gil Alves, de Bocaiuva (R$ 1,8 mi-
lhão); Hospital Municipal de Fran-
cisco Sá (R$ 1,6 milhão); Hospital 
e Maternidade Nossa Senhora das 
Graças, de Monte Azul (R$ 1,4 
milhão); Hospital Municipal São 
Vicente de Paulo, de Coração de 
Jesus (R$ 1,3 milhão); Santa Casa 
e Hospital São Vicente, de Porteiri-
nha (R$ 1,1 milhão); Hospital Tá-
cito de Freitas Costa, de Rio Pardo 
de Minas e Hospital São João do 

Paraíso (R$ 1,094 milhão para 
cada instituição); Hospital Munici-
pal São Sebastião, de Mirabela (R$ 
957,6 mil) e o Hospital Afrânio Au-
gusto Figueiredo, de Grão Mogol 
(R$ 804,9 mil).

Para nove instituições hospita-
lares sediadas em municípios ju-
risdicionados à Gerência Regional 
de Saúde de Januária estão pre-
vistos investimentos acima de R$ 
18,6 milhões. As instituições con-
templadas são: Hospital Municipal 
Senhora Sant´Ana, de Brasília de 

Minas (R$ 7 milhões); Hospital 
Municipal de Januária (R$ 3,2 mi-
lhões); Unidade Mista Dr. Bricio 
de Castro Dourado, de São Fran-
cisco (R$ 2,1 milhões); Fundação 
de Amparo ao Homem do Cam-
po, de Manga (R$ 1,6 milhão); 
Hospital Municipal Gerson Dias, 
de Itacarambi (R$ 1,3 milhão); 
Hospital Municipal Grícia Lisboa 
de Rezende, de Urucuia (R$ 1,1 
milhão); Fundação de Saúde de 
Montalvânia (R$ 978,2 mil); Hos-
pital Assistencial Manoel Simões 

Caxito, de São Romão e a Funda-
ção Hospitalar de Varzelândia (R$ 
576 mil para cada instituição).

Na área de atuação da Gerên-
cia Regional de Saúde de Pirapora 
serão investidos mais de R$ 6,6 
milhões distribuídos da seguinte 
forma: Hospital Moisés Maga-
lhães Freire, de Pirapora (R$ 5,9 
milhões); e Complexo Hospitalar 
Athayres Corrêa da Silva, sediado 
em Várzea da Palma (R$ 737,5 
mil). (Ascom SRS-Moc)

gia da Unimontes. (Unimontes). 
O novo superintendente do HUCF 
atuou durante 14 anos na área de 

gestão, como coordenador do cur-
so de Biomedicina e coordenador 
de práticas do curso de Medicina, 

além de ter sido gerente geral de 
uma Clínica Escola em Montes Cla-
ros. (Ascom HDG)
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cipação de gestores de saúde dos 
86 municípios que compõem a 
macrorregião do Norte de Minas; 
dirigentes do Conselho de Secre-
tarias de Saúde de Minas Gerais 
(Cosems); dirigentes e técnicos da 
SRS de Montes Claros e das GRS de 
Januária e Pirapora.

O repasse dos recursos dis-
ponibilizados aos hospitais pelo 
Governo do Estado está previsto 
por meio da Política de Atenção 
Hospitalar do Estado de Minas Ge-
rais – Valora Minas, que tem como 
foco os usuários do Sistema Único 
de Saúde (SUS). A implementação 
da Política de Atenção Hospitalar 
é coordenada pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) e tem o objetivo de qua-
lificar o atendimento dos hospitais; 
ampliar o acesso e responder às 
demandas e necessidades da po-
pulação mediante a organização 
das redes de atenção à saúde, além 
de viabilizar a otimização da aloca-
ção de recursos nos territórios de 
saúde.

Entre outros investimentos 
priorizados pelos hospitais estão: 
pagamento de serviços médicos e 
de profissionais de várias especia-
lidades, entre elas pediatria, clínica 
cirúrgica, anestesiologia, ortope-
dia/traumatologia, clínica geral, 
ginecologia e obstetrícia. Os recur-
sos também serão utilizados para 
a compra de medicamentos e ma-
terial médico hospitalar; aquisição 
de gases medicinais; pagamento de 
serviços de engenharia clínica e de 
manutenção preventiva de equipa-
mentos e de estruturas físicas das 
instituições de saúde; compra de 
uniformes para equipes assisten-
ciais; alimentos e equipamentos de 
proteção individual.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques avalia 
que a disponibilização de recur-
sos para investimentos e custeio 
de serviços dos hospitais “além 
de viabilizar a melhoria do atendi-
mento das demandas da popula-
ção, fortalece as microrregiões de 

saúde evitando que os pacientes 
precisem se deslocar a longas dis-
tâncias em busca de assistência”.

MÓDULOS

Para contemplar todas as hete-
rogeneidades de Minas Gerais, o 
Valora é concebido em módulos: 
Valor em Saúde; Hospitais Plata-
forma; e Novos Prestadores e No-
vos Vínculos.

O módulo Valor em Saúde 
compreende todos os hospitais 
de relevância microrregional, ma-
crorregional e estadual. Os hos-
pitais elegíveis para esse módulo 
são os que mais contribuem para 
a resolubilidade dos territórios 
e serão incentivados a continu-
ar com seu papel assistencial, 
produzindo ações e serviços de 
saúde para a população, além de 
melhorar a qualidade dos serviços 
prestados. 

O módulo ‘Hospitais Platafor-
ma’ é o que não cumpre com os 
critérios de elegibilidade do mó-

dulo Valor em Saúde, mas podem 
ter sua infraestrutura otimizada 
a fim de responder às necessida-
des identificadas nos territórios 
nas redes temáticas, ampliando o 
acesso dos usuários. São as plata-
formas: apoio à rede de urgência 
e emergência; apoio a rede de 
atenção psicossocial; hospitais 
que possuem centros de parto 
normal; hospitais de transição e 
hospitais com centro de especia-
lidade. 

Por fim, o módulo dedicado 
às cirurgias eletivas, que tem por 
objeto ampliar o acesso aos proce-
dimentos eletivos cirúrgicos consi-
derados gargalos em Minas Gerais.

Além dos módulos, o Valora Mi-
nas conta com projetos acessórios 
destinados às linhas de cuidado. 
Em maio de 2021 foram publicadas 
as estratégias de fortalecimento da 
linha de cuidado do Acidente Vascu-
lar Cerebral (AVC) e a perspectiva é 
que sejam fomentadas as linhas de 
Infarto Agudo do Miocárdio (IAM), 
trauma e queimados.
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Câmara da Mulher Empreendedora Câmara da Mulher Empreendedora 
realiza evento neste sábado em Mocrealiza evento neste sábado em Moc

BNB oferece financiamento de até BNB oferece financiamento de até 
15 mil para informais15 mil para informais

GIRLENO ALENCAR

A Câmara da Mulher Empreende-
dora de Montes Claros realiza hoje 
(4), na cidade, a primeira edição do 
ano do Café Conexão. Evento men-
sal, no qual acontece uma palestra 
sobre assunto ligado ao empreende-
dorismo, em seguida as associadas 
apresentam seus negócios no for-
mato de até 2 minutos (pitch).

Essa ação visa chamar a atenção 
de possíveis clientes para seus ne-
gócios, sendo que durante o evento 
as participantes ainda fortalecem o 
networking em um momento de 
interação. Ainda em fevereiro, co-
meça o Quero Apreender, progra-
ma de capacitação em 6 módulos, 
que contará com mais uma edição 
no segundo semestre.

As diretoras da Câmara da Mu-
lher Empreendedora de Montes 
Claros contaram com a presença 
de representantes do Sebrae, para 
a primeira reunião do ano. Ambos 

vão trabalhar juntos, o que significa 
uma nova perspectiva para a rede 
de apoio e fomento ao empreen-
dedorismo feminino desenvolvida 
pela CME. O Sebrae, através do 
gerente da regional Norte, Jadilson 
Ferreira Borges e do analista téc-
nico Walmath Magalhães, que vão 
apoiar os projetos em andamento e 
implantar novas ações.

“Acompanhe esse fluxo, pois 
prevemos muita fluidez de apren-
dizado e também financeira para 
2023, juntamente com a nossa 
casa ACI - Associação Comercial 
e Industrial de Moc”, comemora 
Ariane Galdino, diretora presidente 
da CME, cuja articulação foi deter-
minante para concretizar a parceira 
com o Sebrae. 

Jadilson Ferreira Borges ressal-
tou a solidez do trabalho da CME, 
“que nesse primeiro ano de atu-
ação, conseguiu construir a base 
para expandir essa rede de apoio, 
com projetos de capacitação, treina-

Os clientes do maior programa 
de microcrédito da América Lati-
na passam a contar com carência 
para começar a pagar novos em-
préstimos, além de oportunidades 
diferenciadas para renegociação 
ou reescalonamento de opera-
ções com ou sem atraso. As ações 
somam-se a outras já implantadas 
anteriormente pelo BNB e que têm 
permitido minimizar os impactos 
causados em decorrência da crise 
sanitária em sua clientela. Entre as 
medidas está a concessão de carên-
cia de até 30 dias para pagamento 
da primeira parcela de novas ope-
rações (contratações e renovações 
de crédito). 

Todos os empreendedores in-
dividuais ou reunidos em grupos 
solidários, que atuam no setor 

informal ou formal da economia, 
podem ter acesso ao microcrédito 
do Crediamigo.  Outra novidade é 
o reescalonamento de dívidas, por 
meio da reelaboração do esquema 
de reembolso da operação, inclu-
sive de parcelas vencidas. O valor 
destas parcelas será atualizado, 
com a possibilidade de dispensa 
de encargos por atraso, sendo o 
saldo incorporado linearmente às 
prestações a vencer. 

Caso a operação esteja vencida 
ou possua menos de quatro presta-
ções a vencer na data da renegocia-
ção, será permitido o reescalona-
mento do saldo devedor vencido 
em quatro parcelas mensais. Para 
adesão ao benefício, o cliente po-
derá solicitar e autorizar por meio 
do WhatsApp Corporativo (85) 

99973-0700 ou pelo App Credia-
migo. Também será possível a re-
negociação de operações vencidas 
ou com parcelas em atraso, com 
prazo de até 24 meses e condições 
diferenciadas, como carência de 
até 30 dias para pagamento da pri-
meira parcela da nova operação e 
dispensa de pagamento do percen-
tual de amortização antes exigido. 
“Com a adoção destas medidas, 
pretendemos dar um fôlego ao flu-
xo de caixa dos clientes Crediami-
go neste momento mais difícil que 
enfrentamos, pois entendemos o 
papel fundamental a ser desem-
penhado por eles para a recupe-
ração econômica da Região”, frisa 
a superintende de Microfinança e 
Agricultura Familiar do BNB, Lúcia 
Barbosa. (GA)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

mento, abrindo espaço para troca 
de experiências e a realização efeti-
va de negócios. O grande objetivo da 
parceria com o Sebrae, é expandir o 
trabalho da CME para agregar outras 
entidades norte-mineiras, com foco 

no fortalecimento do empreendedo-
rismo feminino”, destacou.

Transformação é a palavra con-
ceito para 2023, que será um ano 
de muito trabalho para a CME.  A 
Câmara da Mulher Empreendedora 

de Montes Claros convida todas as 
mulheres que já empreendem ou 
que estão planejando empreender 
a participarem, se associando à en-
tidade a fim de promover o fortaleci-
mento de todas as mulheres empre-

endedoras da nossa cidade e região. 
Para outras informações, entre em 
contato com a CME pelo email:ca-
maradamulher@acimoc.com.brou 
no perfil do Instagram @camara-
damulherempreendedoramoc.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

MP realiza a prisão de mais um MP realiza a prisão de mais um 
foragido do programa ‘Procura-se’foragido do programa ‘Procura-se’

Espingarda dispara sozinha e homem Espingarda dispara sozinha e homem 
morre na zona rural de Taiobeirasmorre na zona rural de Taiobeiras

PM encontra drogas em PM encontra drogas em 
margens de córrego em margens de córrego em 
Montes ClarosMontes Claros

Jovem de 26 anos é morto a tiros em São Jovem de 26 anos é morto a tiros em São 
João da PonteJoão da Ponte

O Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado (Ga-
eco) - Regional de Montes Claros do 
Ministério Público do Estado de Mi-
nas Gerais (MPMG) conseguiu loca-
lizar e prender, nesta sexta-feira (3), 

Alvair dos Santos Oliveira, foragido 
da Justiça. Segundo as investigações, 
ele integrante da quadrilha de assal-
to a bancos com atuação nos mu-
nicípios de Janaúba e em Salto, no 
interior de São Paulo, tendo partici-

pado ainda de ação de explosão com 
disparos de armas longas de grosso 
calibre em Riacho dos Machados.

O alvo, inclusive, foi condenado 
na comarca de Salinas a mais de 34 
anos de reclusão por roubo a insti-

tuições financeiras mediante utiliza-
ção de explosivos, tráfico de drogas, 
porte de arma de fogo de uso restri-
to, entre outras infrações penais.

Alvair dos Santos Oliveira está in-
serido no programa “Procura-se”, co-

ordenado pela Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública, figu-
rando como um dos 12 criminosos 
mais procurados de Minas Gerais.

Usando técnicas especiais de 
investigação e após árduo trabalho 

de inteligência, equipes do Gaeco 
Regional de Montes Claros foram a 
campo e conseguiram prender o fo-
ragido numa fazenda na zona rural 
de Fruta de Leite, sendo apreendidas 
em poder dele duas armas de fogo.

Na noite de quinta-feira (2), 
um homem, de 26 anos, foi 
surpreendido e morto a tiros 
em São João da Ponte. Policiais 
encontraram a vítima caída em 
uma rua próxima a uma feiri-

nha. Uma equipe do Samu foi 
acionada e foram realizadas ma-
nobras de reanimação. Embora 
tenha sido socorrido e levado 
para o hospital da cidade, o ho-
mem acabou vindo a óbito. 

Através de imagens de câme-
ras de segurança, a Polícia Mili-
tar conseguiu ter acesso ao mo-
mento do crime. De acordo com 
informações da Polícia Militar, 
dois suspeitos atraíram a víti-

ma até uma esquina em que o 
atirador estava escondido. A PM 
esclareceu ainda que o homem 
realiza um disparo que derruba 
a vítima, depois ele chega perto 
do jovem caído e efetua mais ti-

ros à queima roupa.
Após buscas da polícia, dois 

suspeitos mostrados nas ima-
gens das câmeras segurança 
foram presos. O autor dos tiros 
segue sendo procurado pela 

PM.
Segundo a PM, a vítima pos-

suía várias passagens e que ha-
via saído do sistema prisional. 
A Polícia Civil vai investigar as 
causas do crime.

Na noite de quinta-feira (2), 
um homem morreu após ser atin-
gido por um disparo acidental de 
uma espingarda, na zona rural de 
Taiobeiras. De acordo com infor-
mações da Polícia Militar, o Hospi-
tal Santo Antônio acionou a polícia 
depois que a vítima deu entrada na 
unidade sem sinais de vida, apre-
sentando uma perfuração cervical 
provocada por arma de fogo.

Segundo uma testemunha, ela 
estava com a vítima realizando 
uma mudança numa fazenda, e 
que no momento do acidente esta-
va no fundo do quintal, escutou o 
barulho do disparo. Quando che-
gou na frente da casa, encontrou 

o homem estava caído no chão ao 
lado de uma espingarda desmon-
tada.

A testemunha contou ainda que 
ele e o dono da fazenda tentaram 
salvar o homem, e até levaram 
para o hospital, mas a vítima não 
resistiu aos ferimentos e morreu. 
A testemunha também informou 
que, a poucos instantes antes do 
ocorrido, chegou a ver a espingar-
da pendurada num prego na pare-
de casa. Ele acredita que a arma se 
desprendeu e que com o impacto 
contra o chão, veio a disparar atin-
gindo acidentalmente o homem.   

Segundo a PM, outra testemu-
nha que estava presente, contou 

que estava retirando alguns obje-
tos do carro quando ouviu o som 
do tiro e viu a vítima caída no chão. 

O dono da fazenda, de 41 anos, 
afirmou que a espingarda era sua, 
e que a mudança viu a própria ví-
tima colocar a arma de fogo presa 
no alto da parede da casa. Ainda 
segundo o proprietário, quando 
ouviu o barulho do disparo, ele es-
tava no fundo da residência.

A Polícia Militar e a Perícia da 
Polícia Civil foram até a fazenda 
realizar os trabalhos de praxe e 
apreenderam a arma de fogo. Os 
envolvidos foram levados para a 
Delegacia de Plantão para prestar 
esclarecimentos.

Na tarde de quinta-feira (2), a 
Polícia Militar encontrou às mar-
gens de um córrego, 574 pedras 
de crack, 11 tabletes e 100 buchas 
de maconha, em Montes Claros. 
De acordo com a PM, a localiza-
ção aconteceu depois de receber 
informações sobre que asa drogas 
estariam sendo escondidas em um 
matagal, no bairro Alcides Rabelo.

No local indicado, havia uma 
sacola com os entorpecentes en-
terrada debaixo de uma pedra 
descoberta por um cão farejador 
da polícia. Nenhum suspeito foi 
identificado durante a operação. 
Os materiais foram apreendidos e 
levados para a delegacia.
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Unimontes oferece bolsas para Unimontes oferece bolsas para 
alunos dos cursos de licenciaturaalunos dos cursos de licenciatura

ICA/UFMG oferece cursinho ICA/UFMG oferece cursinho 
comunitário através do ‘Comunica’comunitário através do ‘Comunica’

‘Recicla aos Montes’ estrutura ‘Recicla aos Montes’ estrutura 
galpões de reciclagemgalpões de reciclagem

Bansol tem contrato renovado para Bansol tem contrato renovado para 
tratamento de dependentes químicostratamento de dependentes químicos

Montes Claros investe R$ 2,5 milhões com a Montes Claros investe R$ 2,5 milhões com a 
rede de distribuição aérea de iluminaçãorede de distribuição aérea de iluminação
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    PROGRAMA RESIDÊNCIA PEDAGÓGICA

Os alunos de oito cursos de 
licenciatura da Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Uni-
montes) têm a oportunidade de 
participar do Programa Residência 
Pedagógica (RP), que equivale a 
um estágio remunerado. O pro-
grama é desenvolvido em parceria 
com a Coordenação de Aperfeiço-
amento (CAPES/MEC), que oferta 
as bolsas para os acadêmicos par-
ticipantes. As inscrições para o 
Programa Residência Pedagógica 
poderão ser feitas até a próxima 
segunda-feira (6 de fevereiro), 
pela internet (www.unimontes.
br). O processo de pré-seleção é 
destinado a estudantes matricula-
dos na segunda metade dos cursos 
de licenciatura. As atividades são 
coordenadas pela Pró-Reitoria de 
Ensino, que divulgou o edital do 
processo de pré-seleção dos aca-
dêmicos dos cursos de licenciatu-
ra.

De acordo com as regras do 
Residência Pedagógica, definidas 

pela CAPES/MEC, os alunos dos 
cursos de licenciatura inseridos no 
programa deverão exercer as ativi-
dades nas escolas da educação bá-
sica, junto aos professores. Além 
da remuneração, uma vantagem 
oferecida aos alunos bolsistas é a 
possibilidade do aproveitamento 
parcial da carga horária das ativi-
dades do programa no comple-
mento do estágio curricular obri-
gatório dos cursos de licenciatura.

São contemplados pelas bolsas 
do Residência Pedagógica estu-
dantes de oito cursos da Unimon-
tes ministrados no campus-sede e 
em outros nove campi no Norte 
de Minas, Noroeste do estado e 
no Vale do Jequitinhonha. São 
eles: Artes Visuais e Língua Inglesa 
(Montes Claros); Educação Física 
(Montes Claros e Januária); Geo-
grafia (Montes Claros e Pirapora), 
Língua Portuguesa (Montes Cla-
ros, Januária e Unaí), Matemática 
(Montes Claros e São Francisco).

E ainda pedagogia “(Montes 

Claros, Almenara, Brasília de Mi-
nas, Janaúba, Januária, Paracatu 
e Pirapora). Somente poderão se 
inscrever os acadêmicos que ti-
verem concluído mais de 50% da 
carga curricular do curso ou que 
estejam matriculados a partir do 
5º período.

Conforme a Capes/MEC, O 
Programa Residência Pedagógica é 
uma ação que “tem por finalidade 
fomentar projetos institucionais 
de residência pedagógica imple-
mentados por Instituições de en-
sino superior, contribuindo para 
o aperfeiçoamento da formação 
inicial de professores da educação 
básica nos cursos de licenciatura”. 
O principal objetivo é proporcio-
nar aos estudantes da segunda 
metade dos cursos de licenciatura, 
“uma aproximação prática com o 
cotidiano das escolas públicas de 
educação básica e com o contexto 
em que elas estão inseridas”. (Por-
tal Unimontes)

Quem pretende prestar o Exa-
me Nacional do Ensino Médio este 
ano e não pode pagar por um cur-
so preparatório, tem a chance de 
ter aulas gratuitas para as provas. 
Estão abertas, até o dia 25 de fe-
vereiro, as inscrições para o ‘Co-
munica’ – cursinho comunitário 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG. Ao todo, são ofe-
recidas 100 vagas divididas em três 
modalidades: ex-alunos do Comu-
nica que não tenham abandonado 
o curso (10 vagas); funcionários, 
servidores, colaboradores terceiri-
zados do ICA e seus familiares (15 

vagas)e; candidatos que atendam 
aos demais requisitos do edital 
(75 vagas).

Podem se inscrever candidatos 
que tenham estudado o primeiro 
e segundo ano do ensino médio 
em escola pública e estudantes 
que estejam cursando ou tenham 
cursado o terceiro ano do ensino 
médio em escola pública. Para se 
inscrever o candidato deve preen-
cher o Requerimento de Inscrição 
disponível no site do Comunica e 
pagar uma taxa no valor R$ 5, con-
forme estabelecido no edital. A lista 
com as inscrições confirmadas será 

divulgada no dia 26 de fevereiro na 
página do Comunica na internet.

O processo seletivo é composto 
por uma prova de múltipla escolha 
e redação que será realizada no dia 
5 de março, das 13h30 às 17h30, 
nas salas 04 e 05 do Bloco C, do 
campus da UFMG em Montes Cla-
ros. O resultado parcial, contendo 
os aprovados para a etapa de ma-
trícula, será publicada a partir das 
17h do dia 6 de março de 2023 pela 
Internet na página eletrônica do 
Comunica. O início das aulas está 
previsto para o dia 13 de março de 
2023.

Para incentivar a reciclagem em 
Montes Claros, a Prefeitura criou o 
projeto ‘Recicla aos Montes’, que 
está estruturando os galpões de 
reciclagem da cidade. Segundo o 
vice-prefeito e secretário de serviços 

urbanos de Montes Claros, Guilher-
me Guimarães, além de oferecer ca-
pacitação e apoio aos catadores, que 
são a linha de frente desse impor-
tante trabalho. O secretário de Meio 
Ambiente, Soter Magno, afirma que 

a coleta seletiva começa dentro de 
nossos lares, sendo fundamental se-
parar o lixo que produzimos de ma-
neira a preservar o meio ambiente e 
colaborar com os catadores.

A reciclagem retira da natureza 

materiais como alumínio, plástico 
e vidro, evitando que eles agridam 
o meio ambiente, já que demoram 
muito tempo para se decompor 
(200, 400 e 1.000 anos, respectiva-
mente).

A Fazenda da Solidariedade São 
Francisco de Assis, sediada em Mon-
tes Claros, e que atua no tratamento 
de usuários de drogas, teve o seu con-
trato com o Sistema Único de Saúde 
prorrogado por mais 12 meses, com 
recursos alocados na programação 
pactuada integrada (PPI assistencial), 
conforme tabela SIA-SUS e chama-
mento público 12/2021.

A Fazenda da Solidariedade São 
Francisco de Assis, criada com a fina-
lidade de resgatar vidas, recuperando 
dependentes químicos de qualquer 

ordem, foi inaugurada em 18 de outu-
bro de 2009, através de uma Celebra-
ção Eucarística presidida pelo padre 
fundador, Valdomiro Soares Macha-
do – Frei Valdo.  Localizando-se na 
região Riacho do Fogo, na zona rural 
de Montes Claros, esta Comunidade 
Terapêutica possui espaço físico que 
foi projetado para comportar 60 recu-
perados, todos do sexo masculino 
e maiores de 18 anos, além de um 
grande centro de convenções, uma 
igreja que comporta 150 pessoas, 
uma vila olímpica para esportes, 

piscina, refeitório e até um local de 
hospedagem para familiares e visitan-
tes.

Conforme estabelece o estatuto 
da Fazenda da Solidariedade, o pro-
cesso de recuperação completo com-
preende um período de internação 
em regime de reclusão pelo prazo 
de nove meses, durante o qual serão 
trabalhadas as dimensões espiritual, 
humano-afetiva, familiar, profissional, 
e social dos recuperados a partir dos 
três pilares fundamentais: Espirituali-
dade, Família e Trabalho.

A prefeitura de Montes Cla-
ros gastará R$ 2.541.366,76 
com a extensão de rede de dis-
tribuição aérea de média ten-
são protegida e baixa tensão 
isolada, incluindo projetos das 
redes e iluminação pública em 

diversos logradouros compre-
endidos no perímetro urbano 
da cidade e no distrito de Poço 
Novo, conforme o processo: 
546/2021 – modalidade: Con-
corrência Pública nº. 035/2021 
e contrato: nº P546/2021-1. 

Com a Empresa de Serviços Ele-
trônicos e Construções (ESEC) 
publicado no diário oficial foi 
realizado o termo de retificação 
do Extrato 537 2022, publica-
do no dia 03/12//2022, sábado, 
onde se lê: Repactuam-se as 

planilhas orçamentárias con-
tratuais acostadas aos autos de 
acordo com os demonstrativos 
apresentados, acrescendo-se ao 
valor global, previsto na cláusu-
la  quarta do contrato original, 
a quantia de R$ 200.980,66 cor-

respondente a 8,58% do valor 
originalmente contratado, que 
será pago em conformidade 
com as respectivas medições, 
conforme previsão da cláusula 
décima sétima deste contrato 
Com este acréscimo o valor do 

contrato passa a vigorar em R$ 
2.541.366,76. Leia-se: Repac-
tuam-se as planilhas orçamen-
tárias acostadas aos autos de 
acordo com os demonstrativos 
apresentados sem alteração do 
valor do contrato. 
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Padre Zezo distribui água para toda a cidade. Xaviera entrega seu diamante para salvar 
o açude. Kadija conta para Maruan o que está fazendo para convencer Omar a aceitar seu 
casamento. Xaviera aceita as desculpas de Tertulinho. Tomás avisa a Timbó que os recursos 
para pagar os caminhões-pipa foram suspensos e todos se preocupam. Omar passa mal, 
e Maruan e Kadija se desesperam. Candoca é chamada para ajudar Omar e se preocupa 
com a gravidade do caso. 

Sol não aceita a oferta de Lui. Anthony tenta convencer Érika a aceitar a proposta de Wil-
ma. Lumiar troca confidências com Dezirê. Sol garante a Marlene que não está arrependida 
de ter desistido da turnê. Jenifer é eleita a monitora da turma e Lumiar decide pagar pelo 
trabalho. Carlão dorme ao volante e acorda assustado com as buzinas dos carros. Lui faz 
um vídeo para o site de Anthony, a mando de Érika.Theo descobre que Sol saiu da banda 
de Lui e tenta saber com Wilma onde encontrar a moça. 
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Juliana avisa a Brisa que entrará com o pedido de reavaliação. Silene descobre que o 
Jorge Luís e Guerra são a mesma pessoa. Guida diz a Leonor que precisa localizar o irmão 
de Moretti. Laís diz a Stenio que o perito concluiu que colocaram uma bomba-relógio no 
carro do Guerra. Talita se nega a dar a chave da sala de Guerra a Ari. Silene aparece no 
hospital querendo saber notícias de Guerra, e Guida promete ajudá-la. Ari recebe uma 
ligação do hospital, informando que Cidália saiu da sedação, e não conta para ninguém. 

Pilar e Montez pensam em colocar um sonífero na bebida de Creusa no dia do plantão de Helô.

Poliana fica brava com João por ter revelado ao pai que Celeste a ameaçou. Na 
escola, Éric tenta animar Helena. Benício dorme na sala de aula. Otto fala para Ruth 
sobre o acontecimento da Celeste e pensa em soluções para garantir mais segurança 
para a filha. Helô chama Benício na coordenação e alega que o desempenho dele 
caiu. Tânia avisa Celeste que deseja falar com Luca e pede para ela dar um jeito de 
se encontrar com o dono da Luc4Tech. Ruth aceita a proposta de Otto para ter um 

segurança à paisana como se fosse um bedel disfarçado.

Josué tenta ajudar Aruna, porém a correnteza acaba levando ela para 
longe. Os soldados de Jerusalém avistam a hebreia desacordada no rio. 
Samara acha Zaqueu e acusa ele pelo ocorrido. Os oficiais inimigos tiram Aruna da 
água. Josué desespera-se com o sumiço da amada. Zaqueu lamenta pelo acidente 
com Aruna. Otniel consegue resgatar Salmon e eles poupam a vida de Mireu. Tobias 
inventa uma desculpa para Setur e volta para a ferraria. Desesperado, Quemuel sai 

atrás de Aruna. Samara encontra o irmão e eles fingem que não sabem de nada. Yana fica chocada com a notícia. 
Chaia tenta consolar Zaqueu. Adonizedeque ordena para trazerem o prisioneiro na sala do trono. Abul descobre 
que o hebreu fugiu. Eleazar e Finéias falam sobre Aruna. Léia encara os filhos e fala que está desacreditada sobre 
as palavras expressadas por eles. Úrsula ordena para matarem o carcereiro Durgo. Samara e Tobias comemoram o 
sucesso do plano.

Cabelo de Virgínia Fonseca em novo clipe 
de Zé Felipe levanta polêmica e divide 
opiniões na web

‘BBB 23’: MC Guimê revela diagnóstico 
difícil na infância e relato emociona 
grupo. ‘Cadeira de rodas’

Virgínia Fonseca surgiu de tran-
ças no novo clipe de Zé Felipe e foi 
acusada de apropriação cultural. En-
tenda a polêmica!

O nome de Virgínia Fonseca foi 
parar novamente entre os assuntos 
mais comentados da web e mais 
uma vez por causa de uma polêmica. 
Tudo começou quando a influencer 
finalmente mostrou o visual que 
usou durante a gravação do novo cli-
pe de Zé Felipe, cuja coreografia fei-
ta por ela também foi alvo de críticas.

Na foto publicada no Instagram, 
Virgínia aparece com os cabelos 
cheios de tranças longas, já dentro 
do jatinho, logo após a gravação 
do clipe de “Facilita aí”. “Josephino, 
torço muito pelo seu sucesso, você 
merece DEMAIS!! É uma honra estar 
ao seu lado em mais um lançamen-
to e como é gratificante poder co-

memorar isso com nossas cutucas, 
que Deus abençoe mais esse hit”, 
escreveu a loira em sua rede social, 
citando o marido e as filhas do casal, 
Maria Alice e Maria Flor.

INTERNAUTAS ACUSAM VIRGÍ-
NIA DE APROPRIAÇÃO CULTURAL

Assim como Caio Castro, que 
surgiu usando dreads para a virada 
do ano, Virgínia Fonseca também 
foi criticada na web por apropriação 
cultural.

“Já sabe que as tranças vão gerar 
polêmica, então porque coloca?”, 
questionou um seguidor. “Porque 
ela é a rainha do marketing, meu 
amor”, avisou mais uma. “Marketing 
não, isso é apropriação cultural, isso 
sim”, lamentou outra. “Os chatos já 
vão começar o mimimi”, disparou 
outra seguidora da artista. “ninguém 
é chato, só ficam indignados com 

esse pessoal que não entende o peso 
que isso tem”, explicou uma fã.

Uma seguidora lamentou: “Mas 
gente, não estuda o básico sobre cul-
tura não? Nem tem amigo pra avisar? 
Preto todo dia sofrendo desde que 
se entende por gente, e vocês achan-
do bonito branco se apropriando do 
que é nosso”.

Uma fã, então, saiu em defesa 
da empresária: “Não faz sentido o 
pessoal ficar falando de apropriação 
cultural sendo que toda nossa cultu-
ra brasileira foi adaptada durante os 
anos, com cultura europeia, italiana, 
asiática...entre outras. E também não 
podemos julgá-la porque às vezes 
alisamos o cabelo e isso não é con-
siderado apropriação. Na verdade, 
temos que ficar felizes que pessoas 
de outras etnias admirem essa cultu-
ra linda”.

Confinado no ‘BBB 23’ há pou-
co menos de um mês, MC Guimê 
abriu o coração e desabafou com 
os ‘brothers’ ao contar período di-
fícil de sua vida antes da fama

Curtindo as festas com bastan-
te animação dentro do “BBB 23”, 
MC Guimê emocionou os parti-
cipantes ao contar uma história 
comovente de sua infância. Sem 
saber que teve seu dinheiro e prê-
mios penhorados pela Justiça fora 
do confinamento, o marido de 
Lexa revelou que passou por difi-
culdades financeiras e problemas 
de saúde desde o nascimento.

Em conversa com os ‘brothers’ 
após a Prova do Líder, vencida por 
Gustavo, o cantor explicou as difi-

culdades que enfrentou ao longo 
da vida. “Nasci prematuro. Fui 
diagnosticado e teria quatro anos 
de atraso mental, ia precisar de ca-
deira de rodas. Através de muita fé 
e oração, eu superei tudo isso. En-
tão, eu acredito que Deus tem um 
propósito para mim”, disse ele.

Visivelmente emocionado, MC 
Guimê relatou que começou a tra-
balhar aos 12 anos de idade para 
conseguir ajudar os pais. “Desde 
muito novo eu me cobrava muito 
por precisar ajudar minha família, 
fazer algo a mais. Meu pai diz que 
eu sou a resposta da oração dele”, 
contou o funkeiro.

CACHÊ E PRÊMIOS GANHOS 
NO ‘BBB 23’ SÃO PENHORADOS

Confinado no programa da 
TV Globo há pouco menos de 
um mês, MC Guimê nem imagina 
o que está acontecendo fora da 
casa. Processado por dois empre-
sários que alegaram uma dívida de 
R$ 2,9 milhões, a Justiça declarou 
que todo valor em dinheiro e prê-
mios conquistados pelo funkeiro 
durante a competição devem ser 
penhorados.

De acordo com informações 
da Folha de S.Paulo, a dívida seria 
de um imóvel em Aphaville, bair-
ro nobre de São Paulo, no valor 
de R$ 2,2 milhões. A equipe de 
Guimê apresentou um recurso 
alegando que a residência foi en-
tregue precisando de reparos, e 
por isso, a falta de pagamento.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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A
R

Q
U

I
V

O
 
E

S
T

A
D

O
 
D

E
 
M

I
N

A
S

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

“Uma obra de 4 milhões de cru-
zeiros para fazer inveja aos hotéis 
mais luxuosos do mundo. Parece 
tudo, menos a concentração de 
um time de futebol.” Essa foi a des-
crição feita pelo jornal Estado de 
Minas, quando da inauguração da 
Toca da Raposa I, então o pioneiro 
centro de treinamentos no Brasil, 
que completou 50 anos nessa sex-
ta-feira (3).

O Cruzeiro fez história ao cons-
truir em Belo Horizonte espaço 
exclusivo para atividades e concen-
tração de jogadores. Havia, naquele 
momento no país, locais destinados 
aos treinos dos clubes, mas nada 
comparado à estrutura montada 
pelo clube celeste.

A Toca da Raposa I foi erguida 
em um terreno de 60 mil metros 
quadrados na orla da Lagoa da Pam-
pulha. Na época, o CT tinha como 
infraestrutura campos de futebol, 
sala de estar, biblioteca, piscina, ci-
nema, capela, espaço médico, salas 
de fisioterapia, área de videotape, 
apartamentos, refeitório, vestiário, 
área de lazer e banheiros, entre 
outros.

A lista de convidados mostrou 
a importância da inauguração: o 
então governador de Minas Gerais, 
Rondon Pacheco, e o então pre-
feito de Belo Horizonte, Oswaldo 

Pieruccetti, marcaram presença. Até 
os presidentes de Atlético, Nelson 
Campos, e América, Ruy da Costa 
Val, não se furtaram em participar 
da festa.

A empolgação era grande na-
quela época com o vanguardismo 
do Cruzeiro, como mostra reporta-
gem do EM. “A Toca da Raposa vai 
atrair tantos turistas quanto o Mi-
neirão. Será admirada tanto quanto 
a Igrejinha de São Francisco”.

De fato, a Toca I se tornou refe-
rência no Brasil. Prova disso é que 
a Seleção Brasileira utilizou as de-
pendências do local na preparação 
para as Copas do Mundo de 1982 
e 1986.

Antes da Toca I, os jogadores da 
base e os solteiros do time profis-
sional moravam em uma casa alu-
gada pelo Cruzeiro no Centro de 
Belo Horizonte. Isso mudou com a 
inauguração do CT.

“Jogadores solteiros moravam 
na Avenida Amazonas, número 
1696, era uma casa que servia de 
concentração e moradia para in-
fantil, juvenil e aspirante, além dos 
solteiros da equipe profissional. A 
gente almoçava e descia para trei-
nar: os profissionais pela manhã, e 
a base durante a tarde. Com a Toca 
da Raposa, era tudo em um lugar 
só, era mais prático e muito mais 

confortável”, relembra.
O pioneirismo do Cruzeiro tem 

nome e sobrenome: Felício Brandi, 
reconhecido por muitos como o 
principal presidente da história ce-
leste. Ele dirigiu o clube de 1961 a 
1982, conquistando o Campeonato 
Brasileiro de 1966, a Copa Liberta-
dores de 1976 e 10 Campeonatos 
Mineiros (1961, 1965, 1966, 1967, 
1968, 1969, 1972, 1973, 1974 e 
1975).

No fim dos anos 1960, Brandi 
teve a ideia de construir a Toca da 
Raposa I. Ele entendia que a Pam-
pulha era o lugar ideal por estar 
próxima do Mineirão – onde o time 
celeste mandava suas partidas – e, 
na época, afastada do movimento 
do Centro da capital.

“Havia, na Pampulha, o Minei-
rão, a Igrejinha, o Zoológico de 
BH e muitos sítios. Não era uma 
área urbanizada como hoje, era um 
lugar muito tranquilo e distante 
do burburinho do Centro. Felício 
Brandi queria afastar o jogador da 
agitação, porque naquela época era 
comum torcedor ir acompanhar o 
treino, muitos curiosos também”, 
relembra o ex-atacante Evaldo, que 
atuou na Raposa nas décadas de 
1960 e 1970.

Existem algumas versões sobre 
a compra do terreno para construir 

a Toca I. A mais conhecida delas é 
que Brandi havia prometido à es-
posa que compraria um sítio para 
a família na Pampulha. Ao pesqui-
sar terrenos na região e perceber a 
excelente localização em relação ao 
Mineirão, ele entendeu que ali era 
o local ideal para a construção de 
um centro de treinamentos para o 
Cruzeiro.

Evaldo rememora outros deta-
lhes. “O presidente era um italiano 
de negócios, excelente para fazer 
acordos. Ele estava procurando um 
terreno na Pampulha para o Cruzei-
ro, mas estava com dificuldade de 
encontrar. Por fim, descobriu uma 
mulher que havia ficado viúva. Ele 
ficou atrás dela por muito tempo, 
tentando convencê-la até conseguir 
comprar o terreno”, conta.

Deixando a modéstia de lado, 
Felício Brandi já reconheceu publi-
camente a relevância da sua admi-
nistração. “Acredito que o Cruzeiro 
tenha um marco de divisão de duas 
eras: antes e depois que a gente co-
meçou a trabalhar no clube”, disse, 
em entrevista nos anos 1990.

Na inauguração da Toca I, os só-
cios do Cruzeiro fizeram uma placa 
exaltando “o trabalho, o talento e a 
visão” de Brandi. “Ao grande presi-
dente do Cruzeiro Esporte Clube 
Felício Brandi o reconhecimento 

e a gratidão da família cruzeirense 
pela construção dessa magnífica 
obra”.

Em 2020, a Toca da Raposa I 
foi rebatizada em homenagem ao 
dirigente: Centro de Formação Fe-
lício Brandi. No local, o Cruzeiro 
descobriu grandes craques, como 
o próprio Ronaldo Fenômeno, que 
chegou a treinar por lá no seu iní-
cio em Belo Horizonte.

A TOCA I começou a perder re-
levância com o surgimento da Toca 
da Raposa II, inaugurada em 2002 
para receber os treinos do time 
profissional. Assim, o antigo CT 
ficou disponível para as categorias 
de base. 

Com a crise financeira do Cru-
zeiro nos últimos anos, a Toca I 
chegou a ter a energia cortada pela 
Cemig em 2021. Mais grave ainda 
foram os efeitos em profissionais 
que trabalham no local, que fi-
caram vários meses sem receber. 
Houve greve, e o clima no CT fi-
cou o pior possível.

A venda de 90% das ações da 
SAF do Cruzeiro incluiu as duas 
Tocas da Raposa no negócio. Sob 
o comando de Ronaldo, a Toca II 
passou por mudanças profundas, 
sendo totalmente repaginada.

Por sua vez, o trabalho na 
Toca I ainda é gradual. O diretor 

de operação do Cruzeiro, Enrico 
Ambrogini, explica o processo de 
reestruturação do espaço. 

“Ao longo dos anos, foram fei-
tas poucas intervenções na Toca 
da Raposa I, excetuando-se as 
reformas realizadas por projetos 
incentivados, na academia e na 
área médica, na década passada”, 
disse.

Ambrogini detalha melhorias 
que estão sendo feitas e destaca 
que a intenção do clube é “gradu-
almente melhorar todos os aspec-
tos da estrutura da Toca I”.

“Buscamos maior qualidade 
para as pessoas que vivem, tra-
balham ou treinam no CT. Toda 
a área estrutural tem passado por 
melhorias, como a parte elétrica 
e telhados. Refizemos toda a ho-
telaria, assim como a reforma dos 
banheiros.” 

Outra preocupação do Cruzei-
ro é em relação aos campos. “Defi-
nimos que a mesma empresa que 
cuida dos campos da Toca II será 
responsável pela manutenção dos 
campos da Toca I. Dessa forma, 
com os gramados revitalizados, 
poderemos oferecer mais qualida-
de para os treinamentos de todas 
as categorias que utilizam o centro 
de treinamentos”, completou o di-
rigente celeste. (Superesportes)

O fim de tarde dessa quinta-fei-
ra (2) foi especial na Arena MRV, 
futuro estádio do Atlético. As 
obras, que estão chegando à reta 
final, foram interrompidas pela 
visita ilustre do camisa 7 do Galo, 
Hulk. O atacante esteve no local e 
conversou com o CEO alvinegro, 
Bruno Muzzi, sobre a aquisição de 
um camarote.

Na semana passada, durante 
tour guiado com jornalistas, Bru-
no Muzzi - que é diretor-executi-
vo do Atlético e da Arena MRV - já 
havia falado sobre o camarote de 
Hulk no estádio. Afirmou que iria 
se encontrar com o jogador e sua 

família para discutir os detalhes. 
Nesta quinta-feira (2), o jogador 
visitou as obras do estádio ao lado 
de sua esposa, Camila, e conheceu 
melhor o espaço VIP. Por direito 
contratual, Hulk terá acesso a um 
camarote até o fim do vínculo com 
o Atlético, como já faz no Minei-
rão.

No entanto, é desejo do craque 
adquirir o espaço por mais 15 anos, 
após o fim de seu vínculo com o 
alvinegro. O contrato do jogador 
no Galo vai até dezembro de 2024, 
com opção de renovação por mais 
12 meses. A Arena MRV têm 112 ca-
marotes, todos já comercializados, 

e o contrato de cessão é de 15 anos.
Durante a visita, Hulk distribuiu 

autógrafos e tirou fotos com os tra-
balhadores da Arena. Em suas re-
des sociais, o jogador compartilhou 
foto, vídeo e demonstrou animação 
para a inauguração do estádio. 
“Quem aí também está com aquela 
ansiedade e pensamento positivo 
de viver lindos momentos aqui?”, 
escreveu Hulk.

A inauguração da Arena MRV 
está prevista para agosto deste ano. 
O Atlético busca um clube para o 
jogo inaugural. Recentemente, o 
estádio divulgou imagens de sua 
identidade visual. (Superesportes)

Mikael chega ao América após 
10 minutos em campo pelo Inter-
nacional em 2022. Nesta tempo-
rada, o centroavante de 23 anos 
sequer foi relacionado no clube 
gaúcho. Apresentado pelo Coelho 
nessa quinta-feira (2), o jogador 
desmentiu uma fala do técnico 
Mano Menezes e detalhou a con-
dição física. Segundo o coman-
dante do Colorado, Mikael não foi 
utilizado por questões físicas. Ele 
afirmou que o atleta poderia até 
mesmo se machucar caso dispu-
tasse alguma partida. 

“O Mikael apresentou uma 
evolução inicial, mas depois de-
caiu. Ele ainda não está no nível 
que precisamos e por isso ele não 
entra em campo. Ele não está no 

mínimo exigido. Há situações de 
risco, caso eu escale. Pode se ma-
chucar ou não entregar o poten-
cial que esperamos. Nossa relação 
é transparente”, disse Mano, no 
dia 19 de janeiro. 

No entanto, o novo reforço 
do América afirmou que não teve 
oportunidades no Inter por opção 
técnica. O atacante garantiu que 
estava apto em relação à parte fí-
sica. 

“Em relação ao Inter, tive a 
oportunidade de jogar lá. Não foi 
como eu esperava. Lógico, teve a 
readaptação ao futebol brasilei-
ro, que é outro projeto. Não tive 
oportunidade por opção, estava 
bem fisicamente. Estou focado 
totalmente no América. Quero me 

sentir bem aqui e sei que vou ter 
muita coisa boa”, explicou.

Mikael estava emprestado pelo 
Salernitana, da Itália, e chega ao 
América na mesma condição. Com 
sete jogos na Europa, o jogador 
diz que precisou de tempo para 
adaptação, mas ainda sim celebra 
experiência. 

“Minha passagem na Itália foi 
rápida, mas tive uma experiência 
muito boa também, aprendi mui-
tas coisas. Apesar de não ter muita 
minutagem, acabei jogando con-
tra grandes equipes. Foi algo novo 
para mim. Quando saímos do Nor-
deste e vamos para o sul da Itália, 
foi muito novo, o que acabou atra-
palhando um pouco a adaptação”, 
garantiu. (Superesportes)
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TAMBÉM estão aniversariando hoje o famoso artista plástico mon-
tes-clarense YURI SARMENTO, cujos quadros são disputadíssimos pelas 
melhores galerias do país. Yuri é filho do jornalista Jorge Silveira e Io-
landa Sarmento.

SKILLS (significa habilidades ou capacidades) de sustentabilidade 
já aparecem como exigência em 10% dos anúncios de emprego, aponta 
Linkedin. Relatório classifica a economia verde como uma nova ‘oportu-
nidade histórica’ no mercado.

INÊS MIRANDA como sempre deverá dar um verdadeiro show em 
anfitrionar, quando em abril, realizará uma elegante recepção para co-
memorar o aniversário de Jair Sá Miranda. As recepções organizadas por 
Inês são sempre marcantes, pois ela e Jair sabem receber com categoria. 

PELO QUE tudo indica haverá surpresa na escolha do novo SUPE-
RINTEDENTE DA CODEVASF. Um cargo político que muitas vezes é 
nomeado por pessoas que não entendem nada do setor. Lamentável! 
Enquanto isso vamos continuar vendo a NOVELA DO PROJETO DA BAR-
RAGEM JEQUITAI...

O JORNALISTA PAULO CÉSAR OLIVEIRA e Maria Inês Narciso, 
estarão aterrissando aqui em Moc na quarta-feira para abraçar DONA 
MARINA LORENZO FENRANDEZ  SILVA pelos seus 97 anos de idade. 
PCO a considera como sua segunda mãe. A comemoração será apenas 
para a família... 

A AGÊNCIA Nacional de Telecomunicações bloqueou quase um mi-
lhão de chips de celulares em 2022 por causa do roubo ou furto de 
aparelhos. O número aumentou 7% em um ano. O roubo e furto de 
celular têm sido recorrentes nas cidades brasileiras. Só em 2022, a Ana-
tel recebeu 2.620 solicitações de bloqueio por dia, 7% a mais do que 
em 2021. Em caso de perda do aparelho por ato criminoso, uma das 
recomendações é bloquear o chip do celular, para impedir que a linha 
seja usada por outras pessoas.

LOGO DEPOIS DO CARNAVAL, todas as atenções estarão voltadas 
para o megaevento BAIANEIRA, comandado pelos gêmeos SÉRGIO E 
ROGÉRIO ATAHYDE, que irão arrasar novamente no Parque de Expo-
sições com vários ambientes e shows comandados por nada mais que 
IVETE SANGALO, CLAUDIA LEITE, entre outros.

O CANTOR MAIS BADALADO no momento, ou seja, GUSTAVO 
LIMA estará abrindo a EXPOJANAÚBA no primeiro dia de junho. O 
presidente do Sindicado Rural, Bionicão e toda sua diretoria já estão 
organizando tudo com antecedência, pois esta festa agropecuária que é 
uma das melhores do país, não é terceirizada e promovida pelo próprio 
Sindicado, que estará inaugurando brevemente um moderno hotel na 
grande Janaúba. Aplausos...

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai ANA KARLA BARBOSA que foi Glamour-Girl de 
Montes Claros e continua sendo uma das maiores belezas do Norte de Mi-
nas. Casada com Ivo Lessa, eles tem um lindo herdeiro. Hoje Ana Karla está 
aniversariando e viva para ela

A FEIJOADA DO THEO, voltará  este ano com muitas novidades e será 
realizada na belíssima VICHI MARIA que já se tornou mesmo o seu QG 
para a grande confraternização de amigos. Este ano, a FEIJOADA DO THEO 
será realizada dia 29 abril e já estamos bolando as cores das CAMISETAS e 
confirmando as bandas e cantores que estarão me homenageando. Como 
acontece todos os anos, ela marca o início dos festejos de mais um ano de 
jornalismo deste repórter que Graças a Deus continua aí sempre firme e 
forte. Viva a vida. Nesta foto animado grupo que sempre nos prestigia

NOS BONS tempos dos anos dourados, num  jantar no apartamento do 
inesquecível mestre IBRAHIM SUED, com sua esposa Simone Rodrigues 
e a mulher mais famosa que já existiu na sociedade brasileira, Carmem 
Mayrink Veiga.

FOTOGRAFANDO um grupo de amigas que amo muito: Fernanda Lanza 
Vieira Pereira, Leandra Lacerda Terence, Isabella Rabello, Maitê Colares e 
Andrea Laugthon

MAIS UM MOMENTO do inesquecível CARNAMONTES, onde os camarotes 
ficavam fervilhantes e modéstia à  parte o  do ‘Theo’ era o mais animado 
como estão vendo aí na foto.  O CARNAMONTES para quem não sabe, foi 
ideia de Humberto Coelho e iniciando quando Jairo Athayde era prefeito. 
Acontecia na avenida Deputado Esteves Rodrigues e depois na praça dos 
Jatobás. Viva a folia que vem chegando...

LOGO MAIS irei encontrar com estes amigos que se reúnem todos os sá-
bados no Skema-Kente na tradicional CONFRATERNIZAÇÃO. Sempre aten-
cioso, o seu proprietário José Maria Malheiros. AMIGOS PARA SEMPRE...

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é Aloisio Teixeira, que forma com Jane 
Fleury um dos casais mais queridos do nosso circuito. Vivas e muita saúde 
para Aloisio

FAMÍLIA: o médico Raphael Mourão  com a esposa Fernanda Figueira e as 
filhas: Rafaela e Marcela

O JOVEM veterinário LEONARDO NOBRE esteve inaugurando sua CLINI-
CA VETERINÁRIA ‘Formula Animal’, ou seja, a farmácia de manipulação ve-
terinária. Na foto, ele está com sua equipe formada por: Izael Junior, Joice 
Cardoso, Thais Fernanda e Bruna Santos

ATÉ BREVE ARRAIAL- Depois da minha tradicional temporada de alto 
verão no meu ‘cantinho’ em Arraial D’ Ajuda, aterrissei ontem aqui, em 
Moc e começar os preparativos para minhas próximas promoções. Entrei 
2023 com muita esperança e fé no bom Deus para que tenhamos um Brasil 
realmente digno da sua potência. O verão em Arraial foi dos mais movi-
mentados, pois durante todo o mês de janeiro o sol brilhou intensamente, 
encontrei muitos amigos que por lá circulavam e como sempre digo, este 
lugarejo tem mesmo UMA GRANDE ENERGIA POSITIVA e me sinto muito 
bem e revigorado. Veja esta bela foto da minha praia PREFERIDA, ou seja, 
‘Pitinga’ e quero agradecer as gentilezas da proprietária Mirtes e sua equi-
pe, sempre nos recebendo com carinho na BARRACA DA PITINGA (antiga 
rodinha)

PREFEITURA COBIÇADA 

Pelo que estamos vendo, as eleições municipais daqui de Moc vai ser 
disputadíssima, pois é o sonho de muitos SER PREFEITO DE MONTES 
CLAROS. Humberto Souto continua sendo assediado pelos candidatos, 
pois é apontado como um dos melhores prefeitos da história de Moc e 
realmente junto com seu vice-prefeito, o engenheiro Guilherme Guima-
rães, tem transformado nossa cidade com obras e mais obras importan-
tes como não se via há bastante tempo. O suspense no ar é se Humberto 
estará apoiando Guilherme ou o deputado Gil Pereira. Os outros pos-
síveis candidatos que estão sendo falados são: o deputado Tadeuzinho 
Leite, Ruy Muniz, o deputado federal Paulo Guedes e muitos outros...

CARNAVAL CHEGANDO

MUITOS E MUITOS blocos já estão ensaiando com vista ao CARNA-
VAL de rua que vem chegando que será promovido pela prefeitura. Te-
remos também FOLIA no Parque de Exposições comandada pela turma 
da Cia promoções, nos clubes AABB e Max-Mim com batucadas e nas 
cidades vizinhas pelo visto o mais animado será mesmo os de GRÃO 
MOGOL, JANAÚBA E JANUÁRIA. 

EM ARRAIAL D’ AJUDA

O CARNAVAL em Arraial D’ Ajuda sempre foi o preferido por muitos 
e muitos montes-clarenses, pois é realmente saudável e animadíssimo  
com BANDAS EXECUTANDO as eternas MARCHINHAS ANTIGAS. Não só 
a famosa rua Mucugê, mas todas as praças o Carnaval é vibrante neste 
povoado. O que está atrapalhando a ida de muitos para este Carnaval 
baiano é a alta tarifa das passagens aéreas. Por isso mesmo, muitos estão 
optando em irem de automóvel, passando por Vitória da Conquista.  

BUSCA E APREENSÃO

Indícios de fraude na Americanas levam bancos a pedirem apreensão 
de documentos do trio 3G e de diretores da companhia relativos aos 
últimos 10 anos. Bradesco é quem deu o primeiro passo.

MATEMÁGICA 

Daniel Leichsenring da Verde não entende como o Governo fará um 
ajuste de 4 pontos do PIB sem aumentar impostos e sem uma mudança 
de gasto estrutural. (Aliás, ninguém entende)


